

Medallas  
del Consejo  
Superior de los  
Colegios de  
Arquitectos de  
España 2017





Acto de Entrega de las Medallas CCAE 2015 en el Palacio del Senado

# Las Medallas CSCAE

El Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España, en cumplimiento de sus fines, crea por Acuerdo del Pleno ordinario de 4 de noviembre de 2010, la MEDALLA DEL CONSEJO SUPERIOR DE LOS COLEGIOS DE ARQUITECTOS DE ESPAÑA.

Es una distinción de carácter honorífico, que se otorga con el fin de reconocer a personas o entidades que hayan contribuido de forma significativa con su trabajo y dedicación, entre otros méritos destacables, a la defensa de los intereses de la profesión y de la Arquitectura.

\*\*\*

2011

Luis Arizmendi Barnés (a título póstumo)  
Francisco Labastida Azemar  
Ricardo Aroca Hernández Ros

2012

Pascual Maragall Mira, ex Alcalde de Barcelona  
Xerardo Estévez Fernández, ex Alcalde de Santiago de Compostela  
Iñaki Azkuna Urreta, Alcalde de Bilbao

2013

Rafael Arias-Salgado Montalvo, ex Ministro de Fomento  
Jaime Duró Pifarré, ex Presidente del CSCAE

2014

Manuel Ribas Piera (a título póstumo)  
Manuel de Solá-Morales i Rubio (a título póstumo)  
Eduardo Mangada Samaín

2015

Fundación Arquia  
Fundación Arquitectura y Sociedad  
Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Barcelona  
Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid

2016

Patrick Bloche, diputado francés  
Wolfgang Haack, arquitecto alemán  
Gabinete de Presidencia del Consejo Directivo Nacional de la Ordem dos Arquitectos de Portugal



Acto de Entrega de las Medallas CCAE 2015 en el Palacio del Senado

# Medallas CSCAE 2017

Durante la sesión del pleno ordinario del CSCAE del día 26 de octubre de 2017 se acuerda:

*"Conceder la Medalla CSCAE en su edición 2017 a la arquitecta **M<sup>a</sup> Ángeles López Amado**, directora general de arquitectura de la Junta de Extremadura, al **Grupo de Estudios y Alternativas GEA 21**, al estudio de arquitectura **Batlle i Roig** y al estudio de arquitectura **Rafael de la Hoz**".*

Las Medallas CSCAE 2017 pretenden destacar diferentes modos de ejercicio profesional de la arquitectura que ofrecen modelos para el futuro o que han destacado por su compromiso con la arquitectura durante esta difícil fase de reconversión en la que todavía estamos inmersos.

Con este propósito se resalta el papel de los estudios de gran escala, encarnados por **Rafael de La-Hoz y Batlle i Roig Arquitectura**, habilitados por una política empresarial ejemplar para responder, desde estas estructuras de tamaño grande, a todo tipo de clientes, bajo un principio de calidad y compromiso con los estándares medioambientales y con las nuevas tecnologías BIM, innovando y fomentando la arquitectura como una disciplina y una profesión que añade valor. Inversores en innovación y generadores de riqueza y empleo, además de nuestro mejor aval para seguir reivindicando la calidad del sector de la arquitectura y la industria española en el mundo. Ejemplos de responsabilidad corporativa y defensores de la necesaria formación continua que un mercado altamente competitivo requiere.

En segundo lugar, el Pleno del CSCAE ha querido reconocer la implicación de los profesionales al servicio de las Administraciones públicas, como vínculo de los ciudadanos con los actores implicados en el sector y responsables de implementar los objetivos de la nueva agenda urbana. Y como caso ejemplar de compromiso con la profesión y con la ciudadanía, **M.<sup>a</sup> Ángeles López Amado**, actual Directora General de Arquitectura de la Junta de Extremadura, cuya trayectoria evidencia su servicio leal ejercido con responsabilidad, pero también desde la pasión por la disciplina y la convicción en su capacidad resolutive y colaborativa.

Y por último, para reclamar la necesaria transformación e implicación social, que se plantea en la frontera disciplinar a pequeña escala, esa escala que es necesaria para innovar y para caminar hacia horizontes aparentemente utópicos, pero no siempre inalcanzables, se premia el trabajo realizado desde la convicción, desde la integración, desde la reivindicación de valores y retos del **Grupo de Estudios y Alternativas GEA21**, un equipo multidisciplinar y pionero que ya a partir de sus comienzos, hace más de 22 años, representó un referente por su persistencia en temas que entonces eran patrimonio de una minoría y hoy nadie discute como el cambio climático, las políticas energéticas, la ciudad adaptativa, la participación ciudadana y las políticas de género o el derecho a la movilidad universal.

# M<sup>a</sup> Ángeles López Amado



Puebla de la Reina (Badajoz), 1969.

Arquitecta por la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Sevilla (ETSA 1995) y funcionaria de la Junta Extremadura.

Adquiere experiencia profesional coordinando, dirigiendo obras y redactando proyectos en diversas Consejerías en el ámbito de la Restauración, Patrimonio, Promoción Cultural, Educación y Transporte, y en el campo de la gestión como Jefa de Servicio de obras y proyectos (2006-2009) en la dirección general de Vivienda. Entre las actuaciones de este periodo, la coordinación de las obras del edificio administrativo y nuevas titulaciones de la UEX en Mérida, el proyecto y la dirección de la ampliación de 8 unidades del I.E.S.O en Malpartida de Cáceres y el de recuperación y adecuación del entorno de la plaza de San Martín de Trevejo.

En esa etapa destaca, la dirección de las obras del Centro de Cirugía de Mínima Invasión “Jesús Usón” en Cáceres, edificio complejo en usos.

Su formación académica especializada se completa con un Máster en Conservación y Restauración del patrimonio arquitectónico y urbano y dos doctorados,

uno de ellos en proyectos de viviendas y edificios institucionales que culmina con dos trabajos de investigación sobre los pueblos de colonización del Plan Badajoz, y otro en Rehabilitación Arquitectónica y Urbana por la Universidad de Sevilla.

En el año 2009, ocupa la jefatura de Área de Proyectos y Obras de la dirección general del Servicio Exterior en el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, donde gestionó y coordinó obras en diversas Embajadas y Consulados de España en el mundo, destacando la ampliación de la Cancillería en Amman (Jordania), la restauración del zaguán y los patios en el Palacio de España en Roma (Embajada ante la Santa Sede), la remodelación del Consulado en Alejandría (Egipto), reformas en la residencia de la representación permanente ante la ONU en Nueva York (EE:UU), la remodelación del área cultural de la Embajada en La Paz (Bolivia), así como, la redacción y dirección de las obras de adaptación de espacios abovedados en el Palacio de Santa Cruz, sede del Ministerio en Madrid, como recinto de alta seguridad (CPD).

Desde agosto 2015 es directora general de Arquitectura de la Junta de Extremadura.



# Grupo de Estudios y Alternativas GEA 21

Grupo de Estudios y Alternativas 21 S.L. es una empresa de consultoría independiente con 22 años de recorrido. Gea21 reúne el trabajo y la experiencia de un conjunto de profesionales acostumbrados a la colaboración mutua en el asesoramiento institucional y privado en un amplio abanico de temas: desde el urbanismo, la movilidad y el medio ambiente, hasta la igualdad de oportunidades o la economía social.

Gea21 lleva 22 años:

Pensando y promoviendo la equidad social y la sostenibilidad.

Colaborando con todas las administraciones en definir nuevas políticas públicas.

Elaborando proyectos internacionales de referencia  
Publicando documentos que abren temas de conocimiento.

Abriendo procesos de participación ciudadana efectiva.

Empleando formas nuevas de trabajo desde el enfoque de una empresa social.

Difundiendo ideas e innovando en todos los temas de trabajo.

# Batlle i Roig Arquitectura



Batlle i Roig Arquitectura es un estudio de arquitectura con sede en Barcelona, fundado en 1981 por Enric Batlle y Joan Roig.

Su sólida estructura empresarial, su aproximación holística a la arquitectura, su visionaria apuesta por la innovación y la versatilidad de su obra, además del reconocimiento internacional, le otorgan la credibilidad y el rigor para proponer y desarrollar soluciones urbanas, arquitectónicas, paisajísticas y medioambientales, con un control total de los procesos y una alta calidad ejecutiva. Fruto de su estabilidad y en coherencia con su voluntad de continuidad, la firma –formada por un equipo de 90 personas– ha incorporado recientemente dos nuevos socios: Iván Sánchez y Albert Gil.

Batlle i Roig aborda los proyectos desde la arquitectura, con la capacidad de comprender y dar respuesta a todas sus fases. Para ello, se organiza en 4 grupos de trabajo altamente especializados: edificación, paisaje, planeamiento y arquitectura técnica, que a su vez, conforman un conjunto flexible, dinámico y cohesionado. Un equipo multidisciplinar que desarrolla su trabajo a partir del intercambio de información y conocimiento y de la colaboración con disciplinas externas diversas.

Una estrategia que le convierte en el único despacho de España que desarrolla con igual intensidad un vasto volumen de obras en ámbitos tan diversos como el paisaje, el planeamiento y la edificación, asegurando en todos ellos gran calidad, eficacia y rentabilidad.



# Rafael de La-Hoz Castanys

Rafael de La-Hoz Castanys (1955, Córdoba, España) es arquitecto por la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid.

Desde hace dos décadas dirige su propio estudio (Rafael de la-Hoz Arquitectos), una de las firmas más relevantes de España con gran proyección internacional.

Sensibilizado con la evolución de la arquitectura en la ciudad y el cuidado medioambiental, ha conseguido la máxima certificación sostenible (Certificación LEED Platino) en algunos de sus proyectos y numerosos galardones nacionales e internacionales. Entre ellos el MIPIM Award “al mejor edificio del mundo”, el Premio Obra Internacional de la Bienal de Buenos Aires, el premio American Architecture Award del Chicago Athenaeum (USA), la nominación para el Premio de Arquitectura contemporánea de la Unión

Europea, el premio Mies Van der Rohe 2015, el Premio 3 Diamantes Mitsubishi a la Innovación o el Premio de la Academia Design & Health 2017 al Hospital del Futuro.

Miembro del RIBA, Presidente del Consejo Asesor de la Fundación cultural Cajasur, Patrono de la Fundación Arquitectura Contemporánea y miembro del Consejo editorial de la revista alemana The New Arch, ha sido invitado como jurado y conferenciante por diferentes instituciones y universidades como el Instituto Federal de Tecnología ETH de Zúrich, la Universidad Tongji de Shanghai, l’Ecole Nationale d’Architecture de Rabat o la Galería AEDES de Berlín.



Acto de Entrega de las Medallas CSCAE 2015 en el Palacio del Senado

Edita

